



La organización Sí por México anunció plan de acción

# Ven viable una candidatura única opositora para 2024

Rolando Ramos  
rolando.ramos@eleconomista.mx

Si se une, la oposición en su conjunto si tiene posibilidades de ganar la presidencia de la República en 2024, coincidieron los politólogos de la UNAM Francisco Jiménez Ruíz y Germán Pérez Fernández.

“Siento que es difícil la conformación de la alianza, pero creo que están dadas las condiciones, sin embargo, para una negociación”, explicó Pérez Fernández para quien los próximos comicios presidenciales no serán “un día de campo para Morena”, la fuerza política que “sigue teniendo preferencias fuertes”.

Pero la suma de todos los partidos políticos de oposición, incluyendo no sólo al PAN, PRI y PRD, sino también a MC, dijo, hacen “viable una candidatura” que puede ganar.

Desde la óptica de los expertos en materia electoral, garantía de triunfo de la oposición no hay, aunque se una.

Para Jiménez Ruíz, la estrategia anunciada por la asociación civil Sí por México de conformar una gran coalición opositora que postule un candidato presidencial de unidad dentro de dos años “es viable, necesaria y bien encaminada hacia la búsqueda de ser verda-

deros competidores en la elección presidencial de 2024”, pero ello no implica “garantía de triunfo”.

“Si los partidos de oposición arman un buen plan estratégico de cara a 2024 Morena no tiene segura la continuidad en la presidencia de la República, pero es el partido con mayores posibilidades de ganar la elección”, explicó, porque la pasada consulta sobre revocación de mandato presidencial mostró que Morena es el partido que parte con un voto duro “muy fuerte” de 16.5 millones de votos.

“Eso es mucho. Es un recurso electoral que si Morena lo sabe aprovechar tendría un triunfo si no aplastante como en el 2018, si sería un triunfo claro del candidato o la candidata de Morena”.

### Posibles candidatos

En lo que no coincidieron Pérez Fernández y Jiménez Ruíz es en que el empresario Claudio X. González pueda ser un buen contendiente presidencial para echar a Morena del poder, como es el propósito de Va por México, según declaraciones de Gustavo de Hoyos.

Como candidato, dijo Pérez Fernández, Claudio X. González “encendería los ánimos del presidente de tal manera que el presidente va a luchar por su vida

porque él sabe que, si una persona como Claudio X. González gana muy probablemente él va a terminar en la cárcel”.

El empresario, opinó Jiménez Ruíz, no sería un fuerte contendiente porque “no tiene arraigo nacional”.

Dijo que hasta hoy no ve “a ninguna mujer u hombre con una talla política nacional en el seno de los partidos de oposición; no lo hay hasta el momento”.

Del PAN tampoco ve a nadie aún como la “figura idónea. Yo creo que sí tienen capacidad para identificar una candidatura, el problema es si lo sabrán hacer; si los intereses de grupo no prevalecen sobre los intereses de la coalición.

“Pero si el proyecto de la coalición prevalece, yo creo que sí van a presentar una buena o un buen candidato que pueda poner en aprietos a la o el candidato de Morena”.

Por el lado del PRI, estimó que Alejandro Moreno no es el candidato presidencial que requiere la oposición para competir con posibilidades reales de éxito.

“Es muy pequeño, además tiene problemas internos y su llegada a la presidencia del partido no está muy clara”.



La organización civil presentó sus objetivos con miras en la elección presidencial del 2024, entre los que se incluye tener presencia en los 32 estados.

© EL ECONOMISTA